

戦士

号外	六九・二・一〇	社会主義学生同盟
		関西地方委員会

I 序文

日本階級闘争の歴史的転換と学生運動の転換を
七十年代権力闘争の勝利に向けて闘い抜け

II 第三次安保闘争における組織された暴力の位置

- (A) 第一次安保闘争の総括
(B) 東大闘争と日本階級闘争の新しい質
その総括と我々の任務

- (C) スローガン

III 資料

全学共闘会議全国評議会結成アピール（案）

日本階級闘争の歴史的転換・学生運動の転換を

七十年代権力闘争の勝利に向けて闘い抜け

六八年の全世界に日本の階級闘争がその激動を相互にからませながら、『革命の現実性』に一步接近した中で、六九年初頭の東大が日本階級闘争をして具体的な『革命の時代』に突入せねばならぬことを告げ始めた。

六八年の闘いの深さが、十・二一闘争へと集大成されて爆発したとき、それは内乱への萌芽的様装を呈しつつも、それを持続し全人民の蜂起へと永続化する展望をもち得ないまま一つの新しい政治の波として終つた。だが、その背後での帝国主義の專制的再編とそれに抗する自然発生的全人民の反乱は、旧來の運動と組織からの分解流動として始まつてあり、何度かの瞬間的な街頭政治闘争への流出としてあらわれていた。このエネルギーが飛躍して階級闘争の政治的エネルギーに形成されるには、組織された暴力部隊と闘いの陣地・拠点が必要であつた。

安田攻防戦を象徴とする東大闘争は、全人民の流动に対する明確な展望を与えるものとして登場した。同時に権力と人民の政治攻防の構造を中間的なものを取り去つた赤裸々なものとした。しかし学生運動はもとより、あらゆる階級闘争の戦線に巨大な運動を引き起し、歴史的な構造転換をつきつくるものとなつた。

今や古くらのと新しいものの一切が、旧來の進歩と新しい運動が、そして権力と人民が、暴力による死活の対決を開始する時代に踏み込んでいる。人々は誰でも自らの政治的、思想的立場を選択することが、即その暴力闘争の現実を含めて、いつれを認めるのが、と問ねられている。

東大闘争の『安田攻防戦』の実体と質を、直ちに全国の大学、職場・全人民の中に波及させることができなかつたとしても、その政治的・思想的影響は間違いなく多様な形で伝わっており、とりわけ全国七十数大学の闘争を通した学生の闘いがそれを物語つてゐる。

東大・日大・中大をはじめとする東京の闘いと、それに呼応しつつ全関西をおおいつくしていける京大・立命・阪大・市大・関学・神戸大の闘いは、いつも封鎖一入試阻止への道を展望する中で大きな社会的運動のうねりを形成しており、東大闘争を引きつぐものとして歴史的な階級闘争の転換を先行的に担つてゐる。

六八年階級闘争の突破口となつた六七年十一・六闘争以来、我々が常に提起し続けてきた「組織された暴力」・アグレッシブ・タフ・ア・国際主義」は現在大衆闘争の実態として実現されている。また全人民的政治闘争と反帝統一戦線との連携の構築過程で実現されつつある。だからこそ、われわれはこれまでと同じ次元では不充分であり、その言葉自体が、現下の階級闘争の広さと深さと質にもとづいて具体化されねばならないことを知つてゐる。なぜなら、從来われわれが主張した政治的内容はすでに広汎な運動の潮流・意識の大衆によつて語られ始めしており、革命をめぐる鏡に階級闘争が要求する党派闘争の中では、より高度めしかも具体化された革命派の指標が提起される必要があるからである。それは「反帝統一戦」・「ソcial・エト運動」によつて提示されねばならない。

われわれが反帝統一戦線・ソcial・エト運動について提起する場合、その現実的な条件を流动的な闘争実態とそこで生まれつある新たな團結形態の中で発見している。それは部隊としての全学生連・反戦と闘争拠点としての大学（占領闘争遂行中）・三里塚をはじめとする地点、そして全共闘によって生まれつある闘争拠点とつて結合してはじめてゐることなのだ。大衆の教育的・政治的鍛錬がブルジョア権力を物理的に打倒する方向を内包している

事実こそ注目すべきである。だが、それが局部的なワクを越えて全人民的広さをもつて権力との軍事的・政治的戦闘を持続するたまには、何よりも強烈の実態を維持せねばならない。しかもこの闘いが告白する真の意味を革命を実現する永続的を展望で包み込むことが必要となつてゐる。われわれはそれを『全人民の軍事的バリケードと政治的バリケードの構築』と呼ぶことにしよう。

既に、現地戦争と街頭政治闘争の場でつくり出された全学生連と反戦の結合が、東大での「労学集会」として新たを段階を生み、更に東大闘争で「反戦のクラス入り」という事態を生み出している。これは物量として学生運動を反戦が補完しただけではなく、個別戦争の特殊性と歴史性を伴つた運動過程に普遍的政治を直接に介及させた。しかも反戦の青年労働者の内部では「インティゲンフィア」としての能力がそれを支えたといふよりも、六八年階級闘争と東大闘争の新たな事態の中での自己の政治経験と、これを自覚し始めたことに起因している。それが教官力の攻撃と秩序と古い運動との闘いを通して、戦後労働運動の敗北が築きあげた巨大な壁を、政治実力闘争と結合した地域政治闘争・地域労働運動によつて突破口を切り開きつつある。同じ運動の秩序の中で左か右かを争つた時代とは全く異質の政治と組織のみがそれを発展させる保障である。だからこそその政治が大学闘争の中で生まれた「大学解体」「安保闘争の拠点化」と同質のものとして、そしてそれを誇り抜いている学生との団結を最も強く要求し、更に組織形態が権力打倒から自らの権力を展望する反帝統一戦線・ソcial・エト運動の方向において要求されてゐるのだ。

日本階級闘争の到達した段階が、一切の階級階層を巻き込んだ激動の中で、革命的現実性・権力闘争の開始をもつて鮮明を輔を形成している。大学闘争がその最先端を引き受け歴史的な階級闘争の飛躍を死にもの狂いで開拓し定着化させようとしている。権力の攻撃が、一貫的の帝國主義的専制と、明瞭な階級意識と周囲すべて、暴力的・中間派の無体・屈服を通して「革命派」に向はれてゐる中で、物理的犠牲は大きいが安保闘争それ自身がかかる対決をこそ眞の闘いとし、七十年代の攻勢を暴力をもぐる本格的な闘いへ突入せざるを得ない限り、この時期のこの闘いは不可避免である。

闘いの火の手は余りにも数多く同時的にあがつておらず、大衆の運動と噴濺性かつてなく創造的で大規模であり、そして沿岸の連戦と周辺の変化は余りにも急速度で回まぐるしい。このような事態の中で、われわれが従来通りの手工業的な人間関係と現場指導で対応するだけでは全く不充分である。全人民の軍事的バリケードと全人民の政治的・思想的バリケードの構築を同時に遂行すべく、学生・青年労働者の武装行動隊の形成と全共闘全國評議会形成への具体的第一歩が開始されねばならぬ。反帝統一戦線・ソcial・エト運動の内実はそこから開始されるのである。

以上の如く、現在の学生運動の位置が、階級闘争の全面的な構造転換と飛躍の集中点であり、それゆえ歴史的な転換を遂げつゝあるこのことは、戦後学生運動の歴史の中で、五十年レッドハート・ソcial闘争への過程で訪づれた転換・労学集会・平和ヨウゴ闘争から反戦・平和(反戦)闘争への転換など、六十代安保闘争への過程で訪づれた転換・五六八年中委九大会(平和と民主主義闘争)への転換までつぐ三度目の転換としてある。つづつて学生運動の

また七十年代階級闘争への転換を投写してゐる。

たゞ、現在の学生運動の転換が過去のいつれの転換とも異なり、それゆえ日本階級闘争の転換が過去のいつれの転換とも異り、それがこの激動の中でも唯一草創起している問題の重大さは、七十年代階級闘争として展開されるということを、現在の日本が全面的な暴力闘争として展開されることを、現在の日本がすでに開始し始めていることである。それは、革命の展望が、具体的な軍事的戦略の配置と行動として要求され、したがってブルジョア権力打倒から新たなプロレタリア権力樹立への撃退を、具体的な統一戦線リソウヴィエト運動として開始することを要求されている。

この運動の転換や飛躍は、紙上のプランによって、出来ないも論理のままに実現されるのではなく、現在のよう激動・混亂と複雑な闘いの過程の中で、一定の期節を通して鮮明になる。学生運動はまさにかかる過渡期のまつたた中にあり、強烈の実感を通して七十年代階級闘争への先駆を担っている。

III 第3次安保闘争(70年代)における

組織された暴力の位置

(A) 第一次安保闘争の総括

はじめに

① 東大・日大闘争を学園闘争として把握する事は極めて正確である。闘争の出発点が学園問題であったことは事実であるが、安田講堂の攻防戦は、この闘争がいかなる質をもつてゐるかを鮮明にしたのであつた。

まず、七十年安保闘争が、いくつかの拠点Ⅱ解放区を軸に開始されようとしていることである。すなわち、社共の組合主義、議会主義的統一戦線とは独自の統一戦線(拠点Ⅱ解放区)が、いくつか形成されたことである。

この拠点Ⅱ解放区を形成した上で70年闘争は、従来の日本階級闘争史にかつてなかつたような事態をひきおこそうとしている。それは戦後日本の進路を決定した40~50年の講和条約をめぐる両階級の攻防戦を想起させるし、われわれは、この戦後史の転換点と同じほど深い内容をもつた時代に生きているのである。敵階級は、この拠点をもつた70年闘争に直面し、異常なほどの警戒を開始した。日本の政治家は、その官僚的体質から、いままでこの拠点をもつた70年闘争の階級的性格を充分つかんでいない。だが、直接経営にたずさわっている企業家グループや行政官僚及び治安当局は、非常な警戒心を見せてゐる。

現在70年闘争の拠点は、①全学連(全学共闘として出現)、②反戦、③三里塚、④山谷・釜ヶ崎、がその最左翼を形成し、⑤沖縄、⑥国労、がそれにつづいている。これらの複数拠点の中心軸は、東大・日大闘争を背景にした全学連であつた。東大闘争に対する敵階級の反撃は、それゆえ、70年闘争の最大の撃点に対する攻撃であつたのである。したがつてこれに対するわれわれの対応は、形成されつつある拠点(反帝統一戦線)の総力をあげてこれに反撃することがせまられていたのであつた。

この総力をあげての反撃のなかで、われわれは、安田攻防戦をつくりあげた。この時点では、だれも攻撃されねばならないことは、こゝで語る資格はない。われわれは、東大闘争に対する権力の介入をねがふることは出来なかつたが、それを4時間の攻防戦として実現状況をつくりだすことに成功した。

東大闘争総括のなかで、まず確認されねばならないことは、こゝで語る資格はない。われわれは、東大闘争に対する権力の介入をねがふことは出来なかつたが、それを4時間の攻防戦として実現

約意義を明らかにすることである。たしかに反帝統一戦線は、この安田攻防戦をただちに、全戦線に拡大し、そのことを通じて、敵階級に反撃する力量にもつていなかつた。だが、この攻防戦は、①全国学生運動の質を一段と高めた。②拠点Ⅱ解放区の構成と、单一指導部の形成の必要性を提起したこと。③ボウ大を大衆が、反帝統一戦線に結集するための条件を形成したこと。を評価することができる。

この東大・日大闘争を原点とする学生運動の総括は別途にまとめて、ここでの問題提起は全階級的視点から、東大・日大闘争の場で、この問題を明確にすることに力点をおきたい。

ハサ条約をもぐる階級闘争(四九~五一年)

(B) 問題の設定

我々が今、40~50年の階級闘争の総括を必要とするのは、次の理由に基く。40~50年、いわゆるサ条約と日米安保条約(第一次)をめぐる階級闘争は、日本共産党的武装闘争方針が踏み入れた時期であり、「中核自衛隊」のもとに、日本階級闘争史上最初に、ブルジョアジーの「反帝統一戦線」が登場した時代である。そして60年安保(第二次安保闘争)においては、このいつたん登場した「組織された暴力」がかけをひそめ、安保共闘のもとに、組合主義的、議会主義的統一戦線がその姿態を全面的に開花させたのであった。ところで70年安保(第三次安保闘争)において、「組織された暴力」は再び登場しようとしているのである。それは、現段階では、組合主義的、議会主義的統一戦線と獨自に、幾つかの戦争拠点を形成するに至っている。

従来の革命的左翼の日本階級情勢の把握は、55年以来成立した、総評の日本の組合主義を出发点としていた。それは、革命的左翼は極左冒頭主義であるといつて見解が、火炎ビン闘争の総括を十分にささげ、支配的なものになつたことによる。そして革命的左翼も、火炎ビン闘争に対する具体的な検討を抜きて、極左情勢主義とのレッテルを貼つてきたのであつた。

現在「組織された暴力」が再度登場し、その力でもつて、自由や労働組合を代わる形で、階級の形態(全共闘や反戦等)不確

暴力」を具体的に検討し、その結論をあらわることが不可欠の問題として、提起されてくるのである。

〔一〕分析の視点

では、我々は、戦後日本の転換点である47～52年の階級闘争を、如何なる視点から分析する必要があるだろうか。また、火炎ビン抗争を、單に、党的指導の問題に一元化してしまふのではなく、さきに、戦闘的大衆がとらざるを得なかつた、運動形態として分析することである。いかえれば、どのような階級情勢のもとで、暴力闘争の形態が形成されたかを検討することである。

そしてこうした階級闘争の全般的総括をあまえてはじめて、党的指導の問題を、階級情勢の成熟の度合との関係において検討することが出来るのであり、このことを明らかにしておることによって、はじめて、指導上の総括として、今後の活動に生かされるのである。

次に分析のいくつかの基本的指標について述べておかねばならない。國際情勢は、反ファシズムソ連の時代から、冷戦の時代への転換期であつた。日本資本主義は、金融・官僚機構の再編成を終え、大独占企業の企業整備を前面的に押し進めた時代である。この國際情勢の激的な転換のなかで、アメリカ帝国主義は、北朝鮮の成立により、効果的に介入すべく日本との講和を急いでいた。この戦後史の第一の転換点において、日本共産党は、占領下革命論という馬鹿げた方針の無残な破産に直面し、その結果、國粋派と所感派に分裂した。

このような大のきみの状況の中で、我々が注意を払わねばならないものは、(1)中道内閣のあとでの賃金ストップ政策に対する労働者の闘争。(2)企業整備に対する労働者の闘争。(3)在日朝鮮人連盟解散に対する闘争。(4)レッド・バージに対する闘争。(5)労闘ストと火炎ビン闘争の諸点である。

そしてこの時期の階級闘争の實は、講和が提起された5年を境にして、その内容を変えてくることを注目しておかれはならない。

〔二〕中道政権下の階級闘争（47・48年）

二・一ストに結実した労働者階級のエネルギーは、そのものに坐消しつゝも、中道内閣をつくり出した。この中道政権の成立は、それまで賃金ストライキが、食糧危機と結合し、対政府ゼネストとして発展してきた大衆闘争の発展方向に盃みを与えることになつた。この対政府ゼネストの発展を押し止むを実際の力は、占領軍の力であった。だが階級意識の形成されてゐた日本労働者階級は、社会党首班内閣の成立をみたとき、対政府闘争の目標を見失さない、この中道政権に、民主化を期待したのである。こうした時期に日本共産党はゼネストによる人民政府樹立を占領軍の圧力により失敗に帰したことから、その方針を「地方権力に対する地域住民闘争」と切りかえ、大衆の自然発生性に押起してしまつたのである。

そしてこの時期のストライキは、共産党的地域人民闘争の影響もからみ、職場離脱、集団欠勤、等の「山猫争議」が挙がつた。

この地域人民闘争は、権力闘争（権力奪取のための戦略）として隠れていたでもかかわらず、その政治的内実は占領下平和革新論（アメリカ占領下で、人民政府をつくる）であり、実際の闘争をうながす、極めて、甚謹的の要求である。

〔三〕企業整備に対する労働者の闘争

47年、50年、当時の企業整備の中心軸は、人員整理における、立ち退きことが不可欠の前程であった。そして、労働組合の抵抗を弱める近道は、活動家を解雇することである。したがつて、トライアンフの下での企業整備は、レッドバージを主軸とした人員整理として打ち出されてきたのである。

この資本の攻撃に対する労働者階級の反撃は、全体として不癡にあわつた。その主体的原因は、社・共の対立がもたらした、労働組合のストライキ闘争と地域人民闘争の分離であり、労働者階級内部のストライキ闘争と選ばれた部分の対立であつた。共産党は、労働組合のストライキ闘争と、地域人民闘争を、連續性といはずして連の藝術系列として距離をさず、分離して理解した（赤色組合主義）ことはより、結果的には、労働運動の指導権を民間にうばられたのであつた。そして権力は、この労働戦線の分裂に着目し、そのサケ由を一擧ひきさきうることを展望した上で、企業整備攻撃をかけてきたのである。

49年の大躍進明け攻撃に対し、労働者階級は黒幕に露つた。ストライキを背景とした衝突行動がすい所にくりひらけられ、その結果労働組合のストライキをもつた地域闘争闘争が形成されつゝあつた。（神原川工場會議）すなはち、個別労働組合のストライキ闘争だけ、社会的に進行した大量首切り攻撃をはねかえすことには出来ず、個別労働組合のストライキを横に結合し、地域的闘争闘争を形成し、その力によつて、全人民的政治闘争へと発展させてゆくことが問われてゐた。にもかかわらず、共産党的人民闘争は、自治体闘争にすぎなかつた。それは個別労働組合のストライキアップを組織もとと共に、レッドバージを計画するのであつた。そしてこのフレームアップをレッドバージは、社共の対立を逆手にとつて下部労働者の闘争で進んでいた地域共闘を粉砕しようとするものであつた。

〔四〕朝鮮民族問題の特殊な位置

企業整備に反対した、個別労働組合のストライキと、それを軸とした、地域共闘（地域闘争機関の成立）は、企業整備という問題を個別組合の視点からではなく、全人民的視点から分析する主眼をつくつた。この時期の階級闘争はしたかつて急速に、アメリ

このようにみるとならば、すでにこの時代から、民間が指導権を中心とした対政府ゼネストも、占領軍の力によって壓められ、それがつてこの占領軍の力を弱する有効な闘争方針を開拓し、労働組合においても、車を用いたゼネストでは生き残らざる戦闘的労働者を輩出し、地域へ進出したことを意味している。

問題は、ゼネスト形態と、地域人民闘争を統一的に把握し、結合して勝うことであつたが、それに、アメリカ占領軍に対する強さを、全國的な政治闘争を背景に中央権力闘争として、展開することがせまらえていたといえる。だが、当時の社・共は、いずれも、労働者階級の闘争の部分に立脚し、お互に純粹化していただのであつた。

力士相撲に対する批判（ボンダム宣言違反）へと流れていった

そのとき焦点を形成したものが朝鮮問題であつた。40年を朝鮮人復興組織が成立するなかで、アメリカは反共政策を強化していくが、その矛盾は、在日朝鮮人のなかに集中的であらわれた。すなまち、「親露二分」という民族抑圧の実行者が、アメリカ帝国

主義であり、それゆえ、在日朝鮮人の鬱争は、アメリカ帝国主義との対決を軸とせざるをえなかつたのである。

この在日朝鮮人連盟解散が後のレッドバージへの突破口となつたことをみると、先進国における小数民族の問題と、それに対する朝鮮王教の観点よりの指導方針の重要性を強調しきることとなる。ここで、何よりも必要なことは、朝鮮人に対する弾圧の政治的意義を明確とし、全人民的反撃を開始することであつた。この問題に対応出来なかつた社説は、まさに西郷か在日朝鮮人との戦争の運命をたどることを知つたのである。

内 義和論争とレッドバージ（50・51年）

かくて、朝鮮戦争を背景とした共産黨の非合法化による戦闘的暴力の弾圧と、一方講和論争の提起による国民的結集が、G.H.O.と日本政府によって進のられた。そしてこの権力の意図は、レバーリングを成功させることにより、ふとに質かれ、敗戦直後の接觸闘争の昂揚は、この段階で最終的な結着がつけられたのである。

のレッドハーリーにに対する敗北はどのようにして生れたのでしょうか。4年企業整備反対闘争において、個別労組のストライキを軸に、地域共闘が形成されたことは、先に述べた。この時占めた問題は、地域共闘を、個別課題に対する地域支援行動から含む選政治競争機関へと高めてゆくことであった。だが、こうした特権的な権力をめぐらされず、團体・金達を軸に形成された地域共闘は、アーメームアップによつて粉碎されてしまつたのである。これでは、アーメームの強力な攻撃の中で、日共と民同派の対立が、一層深まつた地域共闘は、アーメームの「反共」思想ではなく、戦闘的組合主義、その中心的内容であつたとの日本聖民團の左翼性は、日本赤色組合主義的体質に負つていた。すなわち、日共と民同派は同じ戦闘的組合主義の面影、すなわち政治主義と経済主義を実践しつづけた。それ故、労働組合運動と無媒介で地域への進出（日共）と労働組合という枠の内へたてこゝり（民同）として前者は封じられたのであつた。権力はこの対立に注目し、レッドハーレンを政治活動への弾圧として提起し、労働組合に対する弾圧ではなんら手を折らなかつた。これに対し、日共は、労働組合とは相対的に独自の闘争隊列をきつくることができず、せいぜい法廷闘争を展開してこそ生き残るのであつた。

七
芳潤マトヒ火炎ニシテ

これまでの分析の中で、我々が注目しなければならないことは、労働組合を軸とした合法闘争が、戦闘化する中で、GDPとの連携と衝突、粉碎される中で、より階級的・階級形態が求められる形態であったのである。この合法次元の高い壁を打ち破るべく、方針は階級は地域的に結集し、新たに戦列を組もうとしたのである。これが日共指導の地域人民闘争が展開された自然発生的暴論である。従って、この時代に要求されていた地域闘争の質は、階級のストライキによっては、打ち破ることのできなかった壁をとうとう打ち破るかで勝負されねばならなかつたといえる。だが結果的には、そういう方向ではなくて地方自治体闘争へと矮小化され

ることによって、労働組合と地域闘争とが切離されてきたのである。

さうした状況で、ササン給・安政義約の講結の古び、舊臣重慶のもとに通貿易通商條約の調印を許した条件をもつておる。それが歴史的風に見れば、さうしてこの種の権利をもつた者たるが、

吉田内閣は國の存続、統一を失墮させることにまで至らつた。それに併じて、新嘉坡体制の下で、再編備と治安体制がよりひ勞使政黨の再編、製譜され、それとサ一条約の締結を「解放」と受けとつた新嘉坡・人民の反撃を呼ぶこととなつたのである。この終

ひきいがれていた。それでわざわざ労働、労働法規改悪反対闘争委員会の結成とセネスト闘争の展開である。この労組ストは5年以内の根本的組合主義（組合主義的議会主導的統一戦線）にひきいがた、安保共識として開花した。その意味で日韓和問題で、重慶抗戦に成功した吉田内閣に対する労働者の最初の組織的反撃であり、それは、諷諭的暴露的、右翼保守主義者を遁放した。この露骨スルから安保共識への反論はいつてむことには十分であることを証明した。ここで吉田的に説明しなければならないことは

は、この時期に、破防法反対の労闘ストと同時に、共産党「中核自衛隊」による火炎ビン戦争が纏われることである。

でいきを明らかにしておく必要がある。
52年火炎ピン騒争として鬨われた政治騒争の質は、47年片山中
道内閣下での山本コロニー、47年ドッジラインの下での企業整備
反対の塊或其の、50年朝鮮人の帰化の系譜をひいてくる。問題は
これが政治的改進闘争か、一歩の運動形態、すなわち、前一騒争

形態をもつたとかながったことにある。それゆえ、これらの質の政治闘争は、既成の大衆組織は立脚した闘争の補完物になるか、又は、G.H.の権力の一撃のもとに粉砕されてきたのであつた。

だが、そうした敗北の過程のなかにおいて戦慄的労働者は華出し、階級政党への結集が進んでいった。それゆえ、火炎との競争の實質的基盤は、次のように分析出来る。第一に47年（51年の通算）の選舉の競争の敗北からみて、合法的組織（労働組合等の大衆团体）の力を主と見て、新たな團結形態を勝るとことが出来る、したがつて、個々の競争で敗北した部分は、競争の経験を大衆的に継承することが出来なかつたこと、第二にしかしながら、戦慄的労働者は、当時唯一の前衛政党でもつた日本共産党を結集してゐたことである。第三に、51年歸和までは、日共が軍事方針を提起しながらも、G.H.の権力の圧倒的な暴力の前に、その方針を具体化し得なかつたが、講和交渉の締結とともに、そのようを外圧が減少するほかで、労働ストライキ、大衆闘争が再び力をもりかえらなかつて、一挙的に爆発する条件があつたこと。第四に、火炎比の競争を中心主義、レッドページ等により、労働組合から切離されており、また、大衆と結合する組織も未確立なものであつたこと、等である。

このような結果等が、共産党的本質と結合し、大衆闘争と互無縁な火炎比の競争として繰わられ、その結果敵對統治によって粉砕されたはもいか、内部崩壊していくのであつた。

切物手本

このような諸条件が、共産黨の体質と結合し、大衆文學とは無縁を火炎ピンpongとして繰われ、その結果敵體化によって粉碎されたはかく、内部崩壊していったのであつた。

第三次安保闘争における

組織された暴力の位置

らぬじめているのである。したがつて階級的観点からみて必要な闘争も、大衆組織の側が受け入れなくなつてきているのである。

(くわしくは、共産同発行、パンフ「労働運動の現状と展望」)

〔一〕 第二次安保闘争、60年

今日、70年安保闘争をいかに圖うのかが論議に至つてゐる。この論争を統一戦線論の視角からみるならば、日共は、社共共闘にて安保ハキ、民主連合政府の構想である。社会党は、さざまな主張をしてゐるが、社共共闘派と、反安保実行委員会（総評、社会党中央）派とが主要な対立を形成してゐる。われわれは、全軍事・反戦の実力闘争を軸に反帝統一戦線を提起してゐる。

共産党的路線は60年第二次安保闘争における安保共闘の延長線であり、社会党・反安保実行委員会派の路線も労働組合賃貸を中心とした政治的統一戦線であり、これが、社会主義、社會主義統一戦線であり、相違点は、共産党が、口先でアプローチニア戦線を云つてゐるにすぎない。

ところでも年安保（第二次安保）闘争において大衆闘争が何故安保共闘に集約されていつたのか、そして60年安保以降、何故安保共闘が破綻を宣告されているかを明らかにしてゆかねばならぬ。

5年講和、第一次安保をめぐる政治状況はすでに述べた。ここでは、このような政治状況の下で、日本資本主義の復活の道をあらはじめたのであり、朝鮮戦争の持需アームを出発点に急激な蓄積を開始したのであった。そして60年第二次安保は、その10年間の資本蓄積を背景に、内的情張から外的膨張への一步を進めたのであった。

5年講和、第一次安保を通じて、階級的團結を形成することができたが、60年安保（第一次安保）の時期に展開された第一次の「組織された暴力」は大衆化する条件が非常に少なく、むしろ合法的大衆組織の機能を回復する役割をはたしたのである。そして日本資本主義が内的情張を軸に蓄積していた時代においては、民主化運びがそれなりの成果をもたらし、一方合法的大衆組織を発展し、民主主義闘争の徹底化を通して、階級的團結を形成することができた。

60年安保の持質である、このようす持質が「平和と民主主義の定義」といふた現象を生みだしたのであり、決してこの道ではない。そして、火炎ビン闘争は一夜の悪夢として忘れられようとしている

のである。

今注目深の觀察者であるならば、この合法的大衆組織が、民主的情張権利を獲得し、また、その組織を強化していく過程が同時に合法的大衆組織の限界点への接近であつたことを見ぬくであろう。われわれは合法的大衆組織の基幹を形成している労働組合の状況を分析するなかで、この弁証法的論理を具体的に明らかにしよう。

今日の経評は、50年に結成された。当初はアメリカ型の反共労働運動をもぎりて毛頭されましたが、労働ストライキで、ニワトリからアヒルへの転換をなしとげ、5年以降春闘方式を提起し、今日にいたつてゐる。ところで民間大企業労組がストライキ闘争を開始したのは5年の鉄鋼・造船ストの頃であり、一方経評を中心として、労働組合機関が政治闘争の中心となつたのは60年安保闘争までである。そして、公労連の賃階も60年4・17スト敗北前後から賃構を深めてゐる。いわば、民主主義闘争が合法的大衆組織の運動として展開される張り一つの壁につきあたるのである。

この壁中の内的膨張を通じて復活した日本帝国主義が、経済・軍事・治安の面で強大な力をたくわえたことによる。資本家階級は、労働組合に組織された労働者を、労働組合の團結よりもっと強固な直接支配をさしつけようとしているのである。五二年以来の合法的大衆組織の運動の展開は同時に資本家階級の労働者に対する直接支配の強化をもつたのであり、この資本家階級の政策がねがはれていたのである。

〔二〕 第三次安保闘争、70年

日帝が内的膨張を軸としていた時代にあっては、合法的大衆組織の運動領域もそれなりに保障され、資本家階級の直接支配は日帝をさねるなかで、資本家階級の直接支配は一層はげしくなってきている。そしてこれらあまりにも強力を國家体制に対し施されぬ矛盾が必ずしてくる。合法的大衆組織のゆきりまりは、組織の運営方法や、政治指導の問題ではなく、帝国主義が労働者人民に対する支配の力を強めることにあるのである。こうして六十年以降、合法的大衆組織の力は弱まり、体制内化し、労働組合機関は政治闘争を担えなくなってきていくのである。労働組合機関を中心とした社共統一戦線は破綻を宣告されてゐるのである。

六七年十一・八以来顕在化した第二次の「組織された暴力」はこのような時代に登場した。それは既成の大衆組織が力を失うなかで、大衆はそれに対し反撲し、帝国主義と裏から対表する闘争を要求してゐる。それは合法的大衆組織によつては解決しえないのである。組織された暴力による反帝統一戦線の形成は、このよき階級闘争の構造変化のなかで進んでいるのである。以下、学生運動をそくして、組織された暴力の任務を明らかにしてゆこう。

日本階級闘争に新しい質を附与するものとして全国学生闘争が発展し、ソヴィエト運動を包含した全人民的政治闘争を生み出し十

・二一以降の魔力と反帝統一戦線との均衡局面の突破を可能にする。ここでは、十一・二一闘争と東大闘争の総括を通して、大学をわくの魔力との攻防戦の五年全人民的政治闘争に於ける政治的意義を明らかにし、我々が獲得すべき目標と展望を明らかにしたい。

〔三〕 東大闘争と日本階級闘争の新しく質

〔一〕 はじめに

共産主義者同盟七回大会は、70年階級闘争の環を、帝国主義の侵略、反革命に對決する軍事・外交闘争、帝国主義統治機構への全社會的再編に対する闘いとして提起した。

今我々は、この二つの闘いが併行して同時に絡み合ひながら展開していく時点を経験している。これらはもはや別々の闘い、個々バラバラの個別的闘いではなく、明確に帝国主義権力との闘争の一つの戦線に統合されねばならない。それによって、始めて、

日本階級闘争に新しい質を附与するものとして全国学生闘争が発展し、ソヴィエト運動を包含した全人民的政治闘争を生み出し十

・二一以降の魔力と反帝統一戦線との均衡局面の突破を可能にする。ここでは、十一・二一闘争と東大闘争の総括を通して、大学をわくの魔力との攻防戦の五年全人民的政治闘争に於ける政治的意義を明らかにし、我々が獲得すべき目標と展望を明らかにしたい。

事実それらの闘いに結続される大衆の意識と要求は、この直接的要請スローガン、言葉に、舌を敏感的に感じさせて、つまら

大学の内実 II 巨大資本と官僚の争奪による專制と腐朽化の中に、

それぞれ分断されつつ、末端まで集約されつくされており、その様な大学の機構が帝國主義の全社会的統治の一環を形成している。という事実に対する敵対がある。それと、ここ数年間連續的に拡大して既われた学園闘争が、一定の改良の果実を獲得してきたともかくわらず、それと引換えて、資本と官僚との争奪による專制と腐朽化を深めることによって今日の大学を作り出されてきた事に根柢をもつてゐる。従つて改良の成果そのものも、この大学の構造全体を打ち砕かない限り、一時的幻想としてしか存在しない事が明らかにしてきた。

従つて、今日の「学園闘争」では、全社会的に進行している巨資本と官僚と暴力装置との結合した專制と腐朽化による權力と言の尖兵を日和見主義、排外主義として形成し、諸階層を分離し、分断された大衆を強権的な統治機構の下に再編成していく帝國主義の全统治構造の一環を爆破し、解体していく質を根據としている。東大闘争は、ほほ一年をわたる闘争を経て「東京帝國主義大学解体」のスローガンを、日大闘争は、「古田体制打倒」のスローガンを獲得した。

これがこれで闘いの終極点ではなく、まさに新たに踏み出された出発点でもある。それは大学の民主主義的闘争を通して、漸く帝國主義權力との攻防戦に向けての基本的な「政治」の地盤に到達したのであり、これから帝國主義との闘争をもぐって共産主義者とサンディカリズム、改良主義者、反革命秩序派との党派闘争が始まり、大学をめぐる攻防戦が、全人民的政治闘争の一環に登場していくのである。

三 「学園闘争」と全人民的政治闘争

70年安保をめぐる帝國主義の侵略反革命抑圧に対する闘争として登場し、その過程で國內の全階級を再編し、契約していく日常の存在形態の集中的要としての、日帝權力と対峙し、その權力の解体を要求しつゝ、自からの内部にプロレタリア權力への要素を形成していく權力闘争の性格を内包していることである。それ故にこの全人民的政治闘争は帝國主義の統治の普遍化と密接に連絡してゐる。それは一方で砂川一三里塚という拠点を内部に形成しつゝ、他方で、10・21防衛庁一新宿一御草筋占領闘争の問題に老練な大衆を結集し、政治的流动をひき起してしまったこと全人民的政治闘争の根本的特質は、単なる政策阻止闘争ではなく、帝國主義の全世界的再編成の一例に、自から侵略反革命としめて登場し、その過程で國內の全階級を再編し、契約していく日常の存在形態の集中的要としての、日帝權力と対峙し、その權力の解体を要求しつゝ、自からの内部にプロレタリア權力への要素を形成していく權力闘争の性格を内包していることである。それ故にこの全人民的政治闘争は帝國主義の統治の普遍化と密接に連絡してゐる。それはもうや明確に学園的枠をこえて、帝國主義權力の支配の構造全体の解体を闘いとしている。それはもぐらて象徴的であるが、その質と全人民的政治闘争が獲得してきた質が合流し結実する。ここに今日の学園闘争が環として存在することの意味とそれが全人民的質をもたらす理由がある。全人民的政治闘争は、その発展のために、増え数多くの解放拠点としての「根拠地」を獲得してくる。

四 反帝統一戦線と「学園闘争」

我々は、この間の全人民的政治闘争を担つて來た全学連、地区反戦を中心とする部隊を反帝統一戦線として位置付けてきた。反帝統一戦線とは畢竟党派間の統一戦線ではなく、6年の安保国民エト」の現在的表現である。学園が全人民的政治闘争の「根拠地」としての位置を獲得していくところとは、運動主体の構造から書いかえれば、学園が反帝統一戦線の拠点となり、大学をめぐる攻防戦の担い手が、反帝統一戦線の拠点部隊として編成され、この攻防戦そのものが、權力と反帝統一戦線との攻防戦として闘われる事に能まらない。

それでは逆に、「学園闘争」が反帝統一戦線の闘いの内に包摂されることによって、反帝統一戦線が作り出す質は何か。それは、コンミューン運動の質である。このコンミューン運動は、「学園闘争」それ自身の発展過程で、大衆の新しい闘争機関として自然発生的につくり出されてくる。だがそれが「大学コンミューン」として、大学だけで独立して確立され、存在し、完結すると考えるのは全くのユートピアである。このコンミューン的運動は反帝統一戦線の拠点へと自己を編成し、包括されることによって戦闘的組合主義をこそ、全人民的質を獲得するのである。

同時に、このような運動が全人民的政治闘争の担うる「陣地」をこえるためには、次の点が決定的に重要である。即ちコンミューン運動の全人民的質は、自からの内部に全人民の「組織された暴力」の部隊をつくり出し、編成することによつて、個別的枠をこえ、サンディカリズムや改良主義への傾斜を防止して、持続しうる立ちあことである。学園的枠をこえた戦闘集団であり、組織者集団である「組織された暴力」をつくり出し、あらざる闘い」各地の学園闘争と政治闘争、更には、工場労働者の闘い、交流で結集中闘うことである。このコンミューン的運動と組織された暴力によつて学園は「根拠地」となるのであり、同時に全ての被压抑階級の教士の政治的軍事的組織的訓練の「夷地教育の学校」とななりうるものである。「大学を反帝統一戦線の拠点へ」とはこの事に過ぎない。

五 帝國主義權力の新たな攻撃と大衆の再編

東大闘争に対する權力の攻撃も又、大学をめぐる全人民的攻撃に対する階級的視点から理解されている。

自民党政治安タループは、機動隊の大導入と常駐による学内制圧、「入試中止」から「開校、閉校権」の文部省による掌握、「大学院大学」と「専門大学」への再編によるブルジョワイデオニギー生産と労働力生産機能の分離による確立とその攻撃を急速に進めていた。この攻撃の真の意図は、「根拠地」の解体と大學の反動と暴力による直接支配を貫徹し、70年安保に向けて反帝統一戦線を一挙に弱体化することであり、大学を帝國主義の根拠地と抑圧の砦とする事によつて、帝國主義的專制の全社会的確立の最大の橋頭堡を築きしようとしている。攻撃は従つて、在日朝鮮人学校の閉鎖をねらった外國人学校法改定、公民教育と国防教育に向けて指導要綱改定等と一挙的に提出されているのである。

このことは、大学を反動と抑圧の砦としようとする權力と、大學生を反帝統一戦線の「根拠地」とし、安保闘争の全人民的拠点としようとする我々との間の、非和解的死闘が開始されたことを意味している。従つて、大学をめぐる闘いは、全人民的政治闘争の主導的環であり、一切の党派と大衆の再編か、この一点を向けて開始されているのである。

この二極的な対抗関係の中で、地方で小ブルジョアジー特有的中間派が大量に登場し始っている。この中間派の特徴は、様々で傾向をもつた学園派・学園主義派である。巨大資本と官僚の権力

吸引され、それに寄生し、寄生を自己の地位と生活の根柢とする。ことによつて権力の尖兵として振きあつてゐる特權的教育團と一部の学生團を除いて、大半の学生團は今日の大学の構造の中には於る。自己の立場に不満と不安と危機感を抱いてゐる。彼らは、学園的一般民主主義要求に結集してゐる。彼らか、権力の直接攻撃によってこの権を意識が巨大資本と商資の連着した支配の貫徹の中で、解され、分断されたまゝ、その断片的組織や技術を自分らの私有財産として、その所有者意識を超階級的絶対的理念とし、それ自身隠すライド・オロギー、技術の生産の資本主義的手段の主体として、理想として幻想し、その幾度を絶えだして、全く反動的である。従つて学園主義者の、大学共同幻想の基づく一般民主主義的改良闘争は、一定の改良の果実を獲得しえたとしても、常に結果する。それは墙々破壊の没落を結果する。この没落と隸屬の危機感が「自立」などのサンディカリズムを生み出す根拠でもある。たゞ今日、何か重要な変更を加える改良は、もはや、この分業と統治の構造と対決し、それを解体していくことをよつてしかねじえまい。まさに中間派はこの点で分解し、動搖する。開いたこの改良の果実を要望せらるといふ限りでは弱いに吸引され、此へか「大學共同幻想」と「学園秩序」を打ち碎く。この点では、敵対し、反革命秩序派として登場する。國大説が、資本や、権力への寄生者リ教授会・評議会に立脚する秩序派であるならば、帝國主義に寄生する小アルジョフ秩序派の二つの頭である。段帝統一時、彼はこれで一貫して獨り、首尾一貫して反対物としてゐる。クロレタリアート・人民の運動である。「学園闘争」自身この一貫して被説されているが如く、学園主義左派として秩序派に粉飾されるであらう。東大闘争における革マニ派や社青同盟解放派の路線は、それが畢竟これまでに示しなつたのである。

六 全学共同闘争と自治会運動

この期の学園闘争は、自治会運動と異つて、全学共同闘争として展開されてゐる。全学共同闘争は新しい闘争戦闘である。それは何多數派の形 ~~成~~ リアルジョア民主主義をこそ、闘いと団結の内実そのものを民主主義としてゐるのである。その團結の形成と拡大は、現にそのようを圖り、帝國主義的大学の構造を解体していく。誰によつて生まれるのであり、大学の機能マニヤ、大学の機構の解体によつて流動させ、分解させ、獲得していくのである。

全学共同闘争は何に立脚しているのか、自からの組織された力と、権力や反革命秩序派の暴力との力関係にのみ規定されるのである。されば何故それは大衆的基盤を獲得するのか。それは今日の大学の予盾の深さであり、帝國主義との非和解的闘争が始まつてゐるのである。このようを理解したことか、これが最も重要なことである。明瞭かになつてゐるか否か、このようを理解したことか、大学の帝國主義的機構

權力の攻撃は東大入試中止を契機に一挙に迫りはじめる。だが學生競争の波は、それ以上の速度で全國大學で広がっていく。しかしそれか各個バラバラで繰りた終るならば、必らず各個攻破され、街の機動的豪退と拠点の後退によって、安田講堂死守ーカルチニ煙田豪争を、縮少再生産しながら進むより他ない。だが、現に睨むわざる限りは、7年安保を目前にして、この幾らの最先端を立ち、最大の戦闘力を獲得してきた学生運動と權力との間の、全國的決戦が、全人民的政治競争にとっての大意味をもつ前面向け決戦が始まることを示してくるのだ。その動きを、水縛的に深化し、今秋の佐藤訪米阻止闘争へと結節させていくことは、學生運動に課せられた最大の任務である。そのためには、全国的運動を全国的に結合させ全国的に戦闘集団が、組織集団と編成し、競争の設定と力量の集中、そして競争の破壊等、全國的に計画された藝術を行使していくことをすればいい。

そのうちなるとして全学共闘全國評議会を結成し、全國の全ての大学を全學共闘を結成するとか緊急の任務をもつてやる。

この闘うの中でも當面する中心的闘いは、日大競争を中心と首都の闘いを再編し、他方で東大競争を引き継ぐ、次の闘うの黒点として東大競争を終定し、複数の闘いをこれを軸に再編成することである。この全學共闘全國評議会の下で、既に競争の組織過程を進められている地区反戦の労働者との交流・結合を更に大規模化、組織的に発展させてゆく可能性を切り開いていかねばならない。

(八) 日本階級闘争と學生運動の現在的任務

最後に學生運動の現在暫且論じ、戰後の重慶を政治的動搖地としての總括を通して若干記しておきたい。

の直後の朝鮮戰争と第一次安保をめぐる階級鬭争で、この突出した質を保持し、その質を全階級的波及へと政治的に再編していくことを要求された。そしてそれは労働者階級が在日朝鮮人と結合した組織された暴力として豊山村工作隊として編成された。ところではそれが豊山村工作隊として組織された政治路線としてこの問題はさしおくとしても、度々ハ闘争によって階級鬭争の拠点とな

つた大学を、この全人民的政治闘争の根拠地へと転化することなく、全く切離したまま組織された暴力をつくりだし、大学を政治的無風にして、客観的には権力に明け渡したのであつた。問題は大学を起点とする学生運動を反帝統一戦線の一環とし、その中から全人民の組織された暴力をつくり出し、統一していく観点と、論理が必要であつたのであり、そのためには、全人民的政治闘争の反帝統一戦線が現実的に形成されていなければならぬのである。

4年以降、我々は日本階級闘争の特質を「社会政治闘争」（三
期論）として提起してきた。そしてこの階級闘争の特質は次のよ
うに結合されはじめている。運動の客観的側面からみるならば、
帝国主義権力の打倒に向けて、政治権力の打倒を頂点とする帝国
主義統治構造の解体として、主体的側面からみるならば、コンミ
ューン運動と組織された暴力として、戦術的に見るならば、中央
権力闘争と地域マッセニストとしてであり、それらが反帝統一戦

等の運動としてあるのである、そしてその成績は権力闘争によるエト運動として増え深まつてゆくであろう。

資料

銅器鑄成刀劍
（案）

（1）学生運動を先兵とする日本の階級闘争に新しい時代が始まつた。一月一五日以降の、特に一八・一九両日の騒いと、これに引き続いて全国に波及し、孰も躊躇われてゐる学園封鎖・占拠闘争は、日本の学生運動と階級闘争を新しい質にひきあげてゐる。東大本郷の封鎖、安田講堂を中心とする戦略的建物の占拠を中心にして、「辛麴を七十年安保闘争の砦」「解放区」「根拠地」とする闘いは、更に一月十八日・十九日の「お茶の水・カルチャ・神田」闘争の帝国主義権力に対する街頭遊撃戦からベリケード戦、機動戦力から、戦略的攻撃ベリケード戦へ拡大発展した。同時に、時を同じくして全国各地に封鎖・占拠闘争が波及し第二第三の東大闘争、第二第三の「カルチャ・神田」闘争が全国の主要都市に一挙的に創出しうる可能性を明らかにした。

を圧倒的に勝利に導き、帝國

心しめるものであるといふことである。我々はこの攻防を全國的に及し、主要都市に戰略的拠点を構築し、戰術を全國規模で計畫的に行使しなければならない。

(四) 帝國主義は一昨年の十・八・十一・十二の關田鬪争以来、陸海空調停を切り開き、抱つて來た全學運と反戦を中心とする實力闘争とその部隊に七十年安保攻防の存亡をかけて治安彈壓攻撃を執り終り加えてきた。しかし我々の闘いは昨年の一月以來、エンブラン競争、王子鬭争、そして防衛庁、新宿、カルチニ神田、御堂筋の各占拠鬭争等一貫してその實力闘争を守り、擴大し發展させてきた。そしてこの一連の鬭争を通じて、我々の部隊は解体するのではなく増々拡大強化してきた。とりわけ、その最尖端を握つてしまふ事連の鬭いは政治鬭争の領域におけるこれらの闘いを發展させってきただけではなく、その力をもつて「學園を七十年安保鬭争の第一「解放区」「根拠地」と化したのである。十五カ月間の帝國

民主権力との攻防を通して、全人民的政局闘争の一つの強力を「根柢地」を獲得した我々に今そのことによって、確実勝利の質的差異の時代と、権力のより深い攻防の局面を迎えており、この攻防戦に対するより全局的な計画的歸属と新しい質に統一される主体の形成が要求されているのである。

帝国主義國家權力の「大學紛争」

帝國主義は、大学を七十年安保闘争と全人民的政治闘争の砦にしようとする我々から大学を守ろうとした。そしてこの試みは大学から実力部隊を排除するため、一方で権力と大学当局と日共・民青の反革命秩序派の反動的ブロックを結成せしめている。しかし、大学から実力部隊を排除する目的は決して、一時的な官憲の導入によつて達成されにしない。大学を戒厳令下におくことなくしては不可能である。帝國主義権力は、七十年安保攻防の第一の目標である実力闘争と実力部隊の弾圧と太学からの排除のために、学園に対する一時的な官憲の導入から「常時駐留」学園の「閉鎖」「休校」に至る権力の大掌握に官憲導入の戦略的目標をおいている。一月十八日十九両日の攻防と二十日以降の情勢はこのこと

(三)三十日の自民党総務会の「入試中止」決定、一場田川加藤会談
「閉校」これに続く「四者会談」は「入試中止」から学園の「休校」
「閉校」権限を帝國主義権力がその掌中に收めようとする基本動
向を公然と明らかにしてきた。帝國主義は既に昨年十一月の文教
制審議会、本年一月十二日自民党文教グループの動向によつて一
貫した動きを示してきた。自民党非主流、反主流に依拠した田中
・坂田・別藤ラインが自民主流をかんぐく文教・治安グループに
敗北していく過程は、大学当局が自主的に官憲の導入、その常態化
・入試権限の放棄から「休校」「閉校」権限を権力に明け渡し、
屈服吸引されていく過程にほかならなかつた。権力は「休校」「
閉校」権を掌握するにとどめらず、更に「任命権」「選考権」の
掌握「大學院大學」「専門大學」から成後六・三・三制度の改革

〔一〕 今秋佐藤訪米阻止に向けてソヴィエト運動の端劫的開始と全人民の組織された暴力を闘い取れ。
〔二〕 日米帝國主義同時打倒の旗の下、米・日・沖縄・アジアのブ

ト 帝國主義大學解体、權力の專制支配粉碎全國學園占拠!!全共
團運動を發展させ、大學を安保闘争—反帝統一戰線の根拠地と
せよ!

(一) 先進的学友は社堂同に結集せよ
田の転換を切り開け！

を中心とした教育の帝国主義的再編を三月末中教説答申に用意してある。

今や大学は、内外にわたる帝国主義政治と教育の帝国主義再編^{参考}の道を歩み反戻と抑制の砦となるか、それとも七十年安保闘争の砦となりプロレタリアートの解放に向って血路を開くか：：：そのいずれかである。

日本共産党・民青は、帝国主義の大学支配・教育の帝国主義的再編のために権力と大学官僚に学内外で精神的・物質的基盤を与えた。彼らは実力闘争とその部隊で敵対し、学園秩序派として登場することによって、かつて学園闘争で右翼が果した役割を買つて出ているだけでなく、昨年以来國家権力が七十年安保と治安強化再編を基本路線としてから、学園秩序派から一転し、権力とその基本路線の強固な基盤に転化したのである。

彼らのよつてたつ基盤は、自己保身に窮々とする大学官僚と教授であり、又個人主義的利害、打算で動いている学生である。そしてこの基盤は帝国主義権力によつて立つ基盤でもある。

権力は実力部隊を弾圧し、排除する張りで彼らを容認し利用した。しかし「次は誰の番か」「誰が彼らを権力から守つてきたか」は自明のことである。一月二十日「入試強行」の幻想が崩れるこ

とによって、階級闘争の修羅場に立たされた時、彼らの崩壊は時間の問題に入った。彼らが権力の補完物である以上、我々は彼らとの党派闘争を自己目的化することなく、権力との闘争を通して、この闘争の過程で、彼らのよつて立つ基盤を動搖させ、打ち碎き、そめことによつて彼らを解体しなければならない。

四 全学共闘会議全国評議会結成

「全学共闘会議全国評議会」は個別大学の幹をこえた闘争主体である。一月十八・十九日の東大本郷の安田占拠闘争と「お茶の水カルチエ・神田闘争」を経験した学生運動は今後いかなる階級闘争も又、全國政治闘争の一環・一構成部分として、帝国主義権力に対峙していくことはつきりとさせた以上、すべての実力闘争と實力部隊とを意識的に全國的な視野と計画性をもつ闘争主体をつくりあげねばならなくなつた。そしてこの闘争主体は、主要都市における戦略的闘争を組織し、これを全国的闘連、特に東京および首都圏における闘いと関係づけて指導しなければならぬ。そしてこの闘争主体の力はどれほど全國的規模の広がりをもつてゐるか、日本の大学という大学を、高校という高校を、そして中学校へとその戦線を拡大し、広く深い防禦線をつくりあげているかどうか、そしてこの防禦線が権力の攻撃とともに、全國一溝れ、同時に、無数の種類と形態をとつた攻撃へ転ずるようだ、計画的・戦術行使しなければならない。